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予傳
ㄧ 份屬於聯大人的報紙

聯大未來新動向  各系發展面面觀
【記者張珮玟報導】國立聯合大學新任校長蔡東湖預計明年成立學士後學程，包
含學士後長照系、學士後護理系、學士後社工系，提供學生打造第二專業，全校系
所，只要有興趣的學生都可以選修，打造學習不設限的環境。
   校長蔡東湖表示，願景是多線進行，除了發展醫學工業的理工及電資學院外，整
合管理、人社、客家與設計學院也是勢在必行，一同提升聯合大學專業水平。校長
蔡東湖指出，學士後學程會透過通識教育的概念推行，將醫學方面的知識帶入通識
課程，從了解自己身體的基礎，一路深入淺出到現代醫學與結合傳統醫學，經由培
訓考證照，讓學生多一項技能，就業多個保障蔡校長提及，在求學期間，學生可以
進入業界醫療體系實習，如台北市立聯合醫院仁愛校區，未來實習可能有多個校區
可供選擇，目前積極和陽明大學洽談合作，把聯合工業和陽明醫學形成策略聯盟，
創造雙贏。
   蔡校長也提及，教育部現今也在推行學士後學程，藉由第二專長，讓聯大可以跳
脫大家以往學校刻板的排名，並鼓勵大學生的價值由自己定義，永遠要往前走，不
要放棄自己，遇到挫折不要退縮。蔡校長上任後，陸續和聯合醫院、遠東航空簽訂
合作契約，遠東航空部份，蔡校長表示，主要是讓人社、客家、管理和設計學院的
學生發展，空少空姐再也不是夢，理工和電資學院的學生也可以考取飛機工程師職
照，打破 22K，找到專業、取代性低薪水又不錯的工作。除了學生進修的部份以外，
黃主任祕書也指出，之後不排除設立食品碩士專班，由理工學院領頭，人社、客家、
管理和設計為輔，從文創包裝、行銷、設計商品，整合各系專業，平均提高聯合大
學的實力。不將眼光侷限聯大，蔡校長提出，苗栗為農業大縣，以聯合大學為起點，
開始連結苗栗大學城，可能將苗栗農工、苗栗高商、苗栗高中與聯大結合，並願意
資源共享，若設立農學院、商學院，可支援高中生學習，但眼前先一步一步來，等
跨出第一步，成立法學院也不無可能，先設好目標，再一步一步實踐。 校長與予傳報採訪團隊合影                                                                         提供 : 祕書室

大學    年不留白 
新鮮人不可不知的事

四

【記者陳晨報導】剛從高中「煎熬」過來的大一新生們是不是對即將開始的
大學生活充滿期待呢？大學無疑是令人嚮往的，但是，對於大學這個完全陌
生的環境，剛剛走出家人懷抱的新生們知不知道要做些什麼？注意些什麼
呢？為了讓即將走入大學的同學們有的放矢的度過新生階段，記者從多方面
切入，為大學新生講講開學前一定要知道的事。
  【學校官網篇】新學期開始，每一位新生面臨的第一個問題就是選課，選課
應該在哪裡選呢？沒錯，就是通過學校官網登入 [ 學生入口 ]，登入學生入口
後你就可以查詢你的選課、成績等信息。另外一項必不可少的東西，就是 [ 聯
合數位學園 ]，課堂作業、老師上課所使用的 PPT，都在其中。[ 行動聯合
APP] 也是每一位學生必備的利器，擁有了它，校園資訊隨時隨地掌控！
  【校園福利篇】為了讓學生能夠更高效地學習，學校為我們提供了諸多福利。
最與我們息息相關的就是校內 WIFI，只需要輸入學號和預設密碼即可登入。
另外，學校還提供英文學習平臺、OFFICE365 等資源，希望大家都可以多
多利用。
  【社團活動篇】為了豐富學生的課餘生活，學校都諸多社團，分別有學藝性
社團，如攝影社、陶瓷藝術社；康樂性社團，如吉他社、熱舞社；體能性社團，

如棒球社、羽球社，服務性社
團，如紫錐花運動推廣社、還
有自治性社團，大多就是你們
各 系 的 系 學 會 啦。 每 學 期 期
初，學校都會有社團博覽會，
你可以在博覽會中找到你想要
的社團並加入他們喔 !
 【畢業門檻篇】雖然你還是
一個大一新生，但一個明確的
規劃是必不可少的，在大學四
年中，你要修滿 132 學分，還
要通過英文能力鑒定，體適能
和游泳會考，你才能夠順利畢
業噢，所以，積少成多，一步
一步規劃的大學生活吧！
  

 

【記者詹涵茹報導】 
    國立聯合大學今
年 共 有 一 千 六 百 多
位 新 生， 新 鮮 人 來
自 各 地， 展 開 新 的
學習生涯。
    聯合大學住宿服
務中心賴小姐指出，
有 百 分 之 八 十 八 的
新 生 選 擇 入 住 學 生
宿舍，在女宿方面，
共 有 四 棟 宿 舍 提 供
給 女 學 生 入 住， 男
生 方 面， 除 了 原 本
的 宿 舍 外， 新 校 區
也 加 蓋 兩 棟 男 生 宿
舍。

編輯：陳宇涵

聯大八甲校區環境優美                                   攝影 : 陳晨

 但也有人選擇在校外租屋，為提升學生校外租屋居住安全，學校則會辦理
校外賃居安全及房東座談會，維護學生的權益。對於外地生來說，宿舍不
但是能安心就讀的居住所，更是第二個家。聯合大學一年級的葉同學提及，
會選擇住宿，是因為比起校外租屋的費用較少，而且生活安全，可以認識
不同系的學姐或同學，更能訓練自己獨立生活。已經連續申請住宿三年的
陳同學表示，聯大的宿舍設備比起其他大學的宿舍還要好並且完善，生活
空間也很寬敞，住起來很舒服，更重要的是，宿舍能排除是否為聯大的學
生，相對於校外住宿安全。
   所以，她認為住在學校宿舍是一個很棒的選擇。除了選擇住宿，不少人
選擇校外租屋。根據統計，台灣約有 30 萬的大專生在校外租屋，學校為維
護學生的居住安全，常採取辦理講座、派人訪查等措施。
   聯合大學軍訓室負責校外租屋相關業務的吳教官表示，學校每年都會派
員訪查學生校外租賃安全，檢查學生的租屋處是否有共同門禁管制出入口
且有鎖具、熱水器安裝是否符合安全要求、逃生道是否暢通等項目，若檢
查不合格，會要求房東立即改善，確保學生的安全。
    聯合大學林同學提及，選擇在校外租屋，是想要有多一點屬於自己的空
間且較有隱私，吃東西較不用侷限在學餐或便利商店，如果有朋友或家人
前來也能住租屋處。同學若想校外租屋，聯合大學吳教官指出，建議同學
可以多詢問有關房東的評價、觀察租屋處周遭的環境，多做比較，簽約時
合約的內容要仔細詳閱，租屋後最好能先拍照，可以避免掉一些不必要的
糾紛。
   

聯大女宿雙電樓是許多女生住宿的選擇                 攝影 : 詹涵茹

新生活到來 

選擇住宿或租屋


